

Boletín de Información Agraria y Pesquera de Estados Unidos y Canadá

**Consejería de Agricultura, Pesca y Alimentación
Embajada de España en Washington, D.C.**

CUESTIONADA LA SALUBRIDAD DE LAS FRUTAS Y HORTALIZAS



CONTENIDO:

Cuestionada la salubridad de las frutas y hortalizas 1

Las heladas causan grandes pérdidas en los cítricos de California 2

A raíz de los últimos brotes de toxiinfecciones alimentarias causadas por frutas y hortalizas, cada vez se están planteando más iniciativas que piden una revisión a fondo de los mecanismos de protección de la salud en relación con estos alimentos.

Recientemente cinco senadores demócratas, entre los que se encuentra Hillary Clinton, dirigieron una carta al Secretario de Agricultura, al Comisionado de la FDA, y al Director del Centro para el Control y Prevención de Enfermedades, CDC (Centres for Disease Control and Preevention), en la que les solicitan que formen un grupo de trabajo que formule recomendaciones sobre cómo abordar los brotes de enfermedades asociados con el consumo de frutas y hortalizas frescas.

Los senadores citan en su carta los recientes casos de brotes de E Coli 0157:H7; el que se produjo en restaurantes de la cadena "Taco Bell" en la costa Este, y que afectó a más de 169 personas, y el que afectó a más de 200 personas en los meses de septiembre y octubre, y causó dos muertes, y que se

responsabilizó al consumo de espinacas y de lechugas. Citan también el brote de hepatitis A ligado a escalonias y ocurrido en 2003, y cuestionan la efectividad de las medidas que han puesto en marcha hasta ahora las administraciones sanitarias, y que consisten en directrices voluntarias para la industria.

Esta iniciativa se suma a otras, como la propuesta del Senador Richard Durban para crear una agencia única con competencias en esta materia y con poderes suficientes para dictar normas de obligado cumplimiento y para inspeccionar los establecimientos donde se producen y se manipulan estos alimentos.

Lo que es incuestionable es que estos brotes de enfermedades, que han revestido gran gravedad por el número de personas afectadas y por haber ocasionado muertes, han propiciado una gran desconfianza en el sistema de protección de la salud de los consumidores, y en concreto en las frutas y hortalizas. A esta desconfianza contribuye el hecho de que la causa concreta de algunos de estos brotes no haya podido ser encontrada. Existe también gran preocupación en el sector

VISITE NUESTRO SITIO
WEB EN
WWW.MAPAUSA.ORG

Frutas y hortalizas (viene de pág 1)

productor, que está viendo cómo uno de sus grandes argumentos ante el consumidor, la dietética y la salud, se está viendo menoscabado por estos sucesos que han situado a las frutas y hortalizas a la cabeza de los alimentos causantes de problemas sanitarios en los EE.UU.

LAS HELADAS CAUSAN GRANDES PÉRDIDAS EN LOS CÍTRICOS DE CALIFORNIA

En las semanas centrales del mes de enero, las zonas productoras de cítricos y de otras frutas y hortalizas en el estado de California se han visto afectadas por fuertes heladas, causando grandes pérdidas a los productores. Se calcula que la mitad de la cosecha de las naranjas "Navel", así como de la incipiente producción de clementinas que todavía no habían sido recolectadas se ha perdido, y las pérdidas afectarán también muy seriamente a las naranjas de la variedad "Valencia" que se

recolectan dentro varios meses. Asimismo, existen grandes pérdidas en aguacates, lechugas, brócoli, zanahorias y plantas ornamentales. Incluso se calcula que un porcentaje importante de los árboles, en torno al 30%, se verán tan seriamente afectados que tendrán que ser sustituidos, por lo que la producción se va a ver afectada también en los próximos años.

El gobernador del estado, Arnold Schwarzenegger, declaró el día 16 el estado de emergencia por este motivo en los 10 condados más afectados (Fresno, Kern, Kings, Madera, Merced, Monterrey, San Luís Obispo, Santa Bárbara, Tulare y Ventura). Además, se teme que la lista no termine aquí, porque la situación de temperaturas anormalmente bajas va a continuar.

Esta situación va a tener una repercusión inmediata en el mercado de los cítricos, ya que entre el 85 y el 90 % de las naranjas "Navel" y "Valencia" se producen en California. Se calcula que la cosecha de "Navel" se ha quedado este año en unas 725.000 toneladas, lo que supone menos de la mitad de un año normal.

Los comercializadores han empezado ya a buscar naranjas por todas partes: México, Chile, España... Los precios ya se han doblado en estos días. Antes de las heladas los precios al almacenista estaban en torno a 88 céntimos de dólar por kilo para la "Navel", y han llegado ya a 1,92 dólares por kilo, de acuerdo con los datos del Departamento de Agricultura.

Aunque también se verá una repercusión en los mercados de las demás frutas y hortalizas afectadas, éstas tienen otras fuentes de aprovisionamiento más inmediatas, en los demás estados productores y en México.

PUBLICADO POR LA

**CONSEJERÍA DE AGRICULTURA,
PESCA Y ALIMENTACIÓN**

EMBAJADA DE ESPAÑA EN WASHINGTON, D.C.

2375 Pennsylvania Ave., NW

Washington, D.C. 20037

Teléfono: (1) 202-728 2339

Fax: (1) 202-728 2320

Correo electrónico:

info@mapausa.org